

潮流

大津島(平成24年8月1日現在)
人口 371人 (男156人 女215人)
高齢化率 69.8%

2012
9月号
No.227

題字 安達 照子



馬島・柳浦
(平家踊り)

8月14日。今年も出身者の方など100人以上の方が踊りました。



本浦
(さんさ踊り)

8月15日。三方を山に囲まれた静かな港に、カラオケ・花火・盆唄がこだまして…

本浦は、初盆の家や有志の寄付により、花火を打ち上げる習慣がある。これら全てが大津島の夏の風物詩である。

刈尾は、立派な櫓を組み、多くの帰省者が賑わいを見せていている。

大津島(平成24年8月1日現在)
人口 371人 (男156人 女215人)
高齢化率 69.8%

8月14日・十五日に盆踊りが行われた。島の盆踊りの文化は、各集落によって特徴がある。

馬島・柳浦の「平家踊り」は、袴や浴衣を着て、檜を持つ者と、扇子を持つ者が、交互に並びながら円になる。間合いを保ちながら踊る姿は、勇ましさと優雅さを兼ね備えている。

瀬戸浜の「ハンジキ踊り」は、シャコが飛び跳ねる様に見えるのが、名前の由来になっている。



刈尾
(さんさ踊り)

8月15日。帰省者の子供たちが元気よく合いの手を入れ大変盛り上がりました。



瀬戸浜
(ハンジキ踊り)

8月15日。伊代の時代から、今も変わらぬ「ハンジキ踊り」の口説き。伝統は今も続く。



ジャガイモ団子入りスープ (2人前)

食欲が進まない…~夏の疲れを、スープで補いましょう。

島かあさん



じゃがいも団子	茹でてつぶし、 団子を作る
じゃがいも 100g	
片栗粉 大さじ1	
塩 少々	
スープ	
水 300cc コンソメ 1つ[2g]	
玉ねぎ 60g ベーコン 10g	
オクラ 20g 塩 小さじ1/3	
こしょう 少々	



季節の俳画

安達照子

海の街道・一



文=末兼 正純

かつて瀬戸内海は、関門から上方に到る、西日本の交通の大動脈であった。

歴史書によれば、その航路の条件は、風波が穏やかで、避難もしやすい地形の陸地沿い、であつたという。また、適当な間隔で宿泊できる港町があつたあたりでは三田尻と下松である。

では、この間の海の街道はどこを通っていたのだろうか。右の条件からすれば、図に示すルートであったに違いない。
すなわち、本浦の正面の三田尻港を出た船は本土沿いに東へ進み、桑原沖で南へ転じて近江の横島の端をかすめ、瀬戸浜と蛙島の間を抜け刈尾・天ヶ浦・馬島の沖合間近を進み、糸島の端へ向かったと思われる。七人墓・十人墓の話や、「松陰日記」にある近江での避難の一晩などは、その裏付けと言えよう。

とすれば、大津島の傍らを辿った歴史上の大スター達や重大な出来事は数多い。

陸の街道と異なり、海の街道は史跡の類を遺さない。けれども、心の内にそれらを想い浮かべるとき、日々眺めている海は、より感慨深いものとなるだろう。

大津島の海の街道の歴史について、時代を追って記してみたいと思う。

